

Vendredi 12 septembre  
2025

### » PRESSE NATIONALE

*Politique* ↻



L'EXPRESSION  
QUOTIDIENNE

#### UCESIF / DEPUIS LA BELGIQUE : AKA AOUÉLÉ LANCE LA MANDATURE 2025–2028

C'est la première sortie officielle du nouveau bureau de l'Union des Conseils économiques et sociaux et Institutions similaires francophones (UCESIF). A Bruxelles, en Belgique, autour de son président fraîchement élu, Docteur Eugène Aka Aouélé, l'organisation a réuni ses membres pour jeter les bases d'une gouvernance inclusive et concertée. La rencontre s'est tenue, le lundi 8 septembre 2025, au siège du Conseil central de l'économie de Belgique, dans une atmosphère solennelle marquée par l'arrivée des délégations, les échanges bilatéraux et les interventions en séance plénière. La Côte d'Ivoire, à travers le président de son Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Aka Aouélé, assure depuis le 26 mai dernier la présidence de l'Union pour une mandature de trois ans.



LEMANDAT

#### SCRUTIN DU 25 OCTOBRE 2025 : LES DERNIERS RÉGLAGES DE LA CEI POUR UNE ÉLECTION TRANSPARENTE

La Commission électorale indépendante (CEI) est à pied d'œuvre pour des élections libres, crédibles, transparentes, arrimées aux standards internationaux. Par un communiqué de presse, elle a annoncé le recrutement d'agents chargés de la distribution de cartes d'électeur. Selon le communiqué, les agents seront recrutés sur l'étendue du territoire national. Le dépôt des dossiers de candidature s'effectue exclusivement par le candidat lui-même du jeudi 11 septembre au mercredi 17 septembre 2025. A l'intérieur du pays, ils sont réceptionnés dans les bureaux des commissions électorales locales (CEL). Dans le District d'Abidjan, les candidats devront se rendre dans différents lieux indiqués dans le communiqué. Deux profils de poste sont recherchés : les chefs d'équipe et les agents de distribution. Dans les deux cas, ils doivent être âgés de 18 à 45 ans, être inscrits sur la liste électorale et avoir le niveau terminal.

*Economie* ↻



PATRIOTE

#### PERFORMANCES DU PORT AUTONOME D'ABIDJAN : BEUGRÉ MAMBÉ SALUE LA VISION ÉCLAIRÉE DU PRÉSIDENT OUATTARA

« Le Port Autonome d'Abidjan est une fierté pour la Côte d'Ivoire ». C'est par cette affirmation que le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a procédé, le jeudi 11 septembre, à l'ouverture des festivités marquant les 75 ans de ce fleuron de l'économie ivoirienne. Une fierté grâce à ses performances enregistrées du fait d'un vaste programme de modernisation et de réhabilitation des infrastructures portuaires, inspirée de la vision du Président de la République, Alassane Ouattara. Celle de faire du Port d'Abidjan, le port leader de la côte ouest-africaine et un hub port de référence sur la façade Atlantique de l'Afrique. Ainsi, entre 2013 et 2024, ce sont plus de 1 100 milliards de FCFA qui ont été investis pour la réalisation d'importants infrastructures et superstructures de modernisation dont l'élargissement du canal de Vridi pour le passage de grands navires porte-conteneurs, un terminal roulier moderne, un 2ème terminal à conteneurs pour accueillir des navires avec 14 000 conteneurs contre 3 500 auparavant, et un terminal vraquier modernisé et un terminal céréalier pour traiter des navires de 70 000 tonnes contre 30 000 tonnes au préalable.



## COMPÉTITIVITÉ DU PORT AUTONOME D'ABIDJAN : BEUGRÉ MAMBÉ ANNONCE L'EXAMEN D'UN SCHÉMA DE DÉVELOPPEMENT

Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, a fait savoir, hier, jeudi 11 septembre 2025, que le Port Autonome d'Abidjan (PAA) est une fierté pour la Côte d'Ivoire « parce qu'il est aujourd'hui un lieu de convergence de la coopération et de la solidarité avec les bailleurs de fonds, et avec les pays de l'hinterland ». Il s'exprimait au cours de la cérémonie marquant les festivités des 75 ans du PAA, à Treichville. A l'en croire, le gouvernement examinera très bientôt le schéma global de développement du PAA, sur lequel le ministre des Transports travaille, en tenant compte des orientations. « Nous devons voir plus grand pour le Port Autonome d'Abidjan. Voir plus grand, c'est anticiper les enjeux et les défis du commerce en tenant compte des actualités qui nous entourent et qui nous affectent. C'est développer l'extension du Port en eau profonde sur le front maritime de l'Île Bouley », a-t-il indiqué.

---



## MILLENNIUM CHALLENGE CORPORATION : WASHINGTON ET ABIDJAN SIGNENT UN NOUVEAU PACTE POUR L'ÉNERGIE

Les relations américano-ivoiriennes franchissent une nouvelle étape. Le pays de l'oncle Sam s'engage dans un nouveau bail avec la nation d'Alassane Ouattara à travers le Millennium Challenge Corporation (MCC). En effet, selon un communiqué officiel, le mercredi 10 septembre 2025, à la salle des Traités du département d'État, les dirigeants du MCC et des représentants de l'État ivoirien ont signé le Pacte régional sur l'énergie en Côte d'Ivoire, en présence du sous-secrétaire d'État Christopher Landau. L'accord représente un investissement majeur des États-Unis dans le renforcement du secteur énergétique ivoirien et la promotion de l'intégration énergétique régionale en Afrique de l'Ouest.

---



## 2E ÉDITION DU SALON DE L'AUTOMOBILE / AMADOU KONÉ : « FAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE UN HUB... »

Le gouvernement ivoirien rêve de faire de la Côte d'Ivoire un hub automobile de l'Afrique de l'Ouest. Une ambition réaffirmée, hier, jeudi 11 septembre 2025, au Parc des Expositions d'Abidjan, lors de la cérémonie d'ouverture de la 2e édition du Salon de l'automobile d'Abidjan. Six ans après une première édition qui a marqué les esprits, l'événement fait son grand retour. Il se tiendra jusqu'au 15 septembre prochain. Pendant cinq jours, Abidjan devient la vitrine de l'innovation automobile autour du thème : « L'industrie automobile, levier de croissance solidaire au service du développement durable de la Côte d'Ivoire ». « Nous avons la ferme volonté de faire en sorte qu'il y ait, dans notre pays, un hub automobile de référence dans la sous-région ouest-africaine, tant en matière de qualité des infrastructures que de respect des normes environnementales », a-t-il fait savoir.

---



## DÉVELOPPEMENT DE L'ÉCONOMIE NATIONALE, INVESTISSEMENTS EN CÔTE D'IVOIRE : « DIASPORAS BONDS », LA SOLUTION PROPOSÉE PAR LA FONDATION FRIEDRICH NAUMANN

La Fondation Friedrich Naumann, bien qu'œuvrant dans le domaine politique, a décidé, cette fois-ci, de changer son fusil d'épaule, en Côte d'Ivoire. Elle veut contribuer à l'essor d'une économie forte orientée vers la diaspora, permettant ainsi à la Côte d'Ivoire de réduire sa dépendance de l'extérieure. Jeudi 11 septembre 2025, à Abidjan-Plateau, Alexandra Von Schumann-Heldt, directrice Afrique de l'ouest de cette organisation allemande, procédant au lancement du « forum libéral diasporas bonds », a indiqué qu'il est question d'une initiative qui, si elle est comprise et adoptée par les autorités du pays, les populations vivant sur le territoire national et dans la diaspora, contribuera à améliorer qualitativement l'économie ivoirienne en la structurant. Lanciné Diaby, directeur des Financements au ministère des Finances et du Budget, représentant le ministre Adama Coulibaly, a salué cette nouvelle approche proposée à la Côte d'Ivoire par la fondation.

---



## CAMPAGNE NATIONALE DE VACCINATION ANIMALE : PLUS DE 5 MILLIONS D'ANIMAUX CONCERNÉS

La campagne nationale de vaccination animale 2025 a démarré, le lundi 8 septembre 2025, dans toute la région du Bafing, pour une durée de 7 jours consécutifs. Elle va se poursuivre progressivement dans les autres régions du pays, selon un calendrier défini en coordination avec les services vétérinaires et les autorités locales. A Touba, le lancement qui a eu lieu, le samedi 6 septembre, a été présidé par Assoumany Gouromenan, directeur de cabinet de Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et halieutiques (MIRAH). L'objectif est de vacciner 5 millions d'animaux sur l'ensemble du territoire. Cette campagne, cible en priorité les maladies à fort impact sanitaire et économique, notamment la peste des petits ruminants (PPR), la Rage, la Maladie de Newcastle, la Péripleurmonie contagieuse bovine (PPCB), le charbon symptomatique, la Pasteurellose.

Société



## EAUX ET FORÊTS/ BAPTÊME ET PRÉSENTATION AU DRAPEAU DE LA PROMOTION 2024 : LES CONSEILS DE TCHAGBA LAURENT ET DE FIDÈLE SARASSORO AUX NOUVELLES RECRUES

La double cérémonie de présentation au drapeau et de baptême des recrues Eaux et Forêts session 2024, s'est tenue, le jeudi 11 septembre 2025, à Abidjan-Plateau. Avec un effectif de 1 000 agents, cette promotion, après trois mois de formation, incarne la relève d'un corps engagé dans une mission noble, celle de protéger et de restaurer le patrimoine forestier, faunique et hydrique de la Côte d'Ivoire. Elle a été baptisée « Promotion Fidèle Sarassoro », en l'honneur du ministre, directeur de Cabinet du Président de la République et Secrétaire exécutif du Conseil national de sécurité, qui en est également le parrain. Ces officiers et sous-officiers issus d'un recrutement exceptionnel, s'engagent à défendre, au prix de leur vie, le patrimoine forestier, faunique et hydrique de la Côte d'Ivoire. Le ministre des Eaux et forêts, Tchagba Laurent, a souligné que cette troisième promotion issue du recrutement exceptionnel de 2024 compte 1 000 élèves, dont 273 femmes et 727 hommes. À cela s'ajoute le recyclage de 155 fonctionnaires déjà en poste.



## LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : LA CÔTE D'IVOIRE CRÉE UN 4E PLAN D'ACTION ET UNE CARTOGRAPHIE DES ZONES À RISQUES

La 24e édition de la Journée mondiale de la lutte contre le travail des enfants a été célébrée, le 10 septembre 2025, à Abidjan-Cocody, autour du thème : « Les progrès sont visibles, mais il reste beaucoup à faire : accélérons nos efforts ». Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a déclaré que ce thème trouve un fort écho dans une Côte d'Ivoire où la volonté politique du Président Alassane Ouattara et l'engagement des institutions publiques à éradiquer le phénomène ne souffrent d'aucune ambiguïté. La Côte d'Ivoire a en effet réalisé deux projets innovants dans le cadre de l'opérationnalisation du Système d'observation et de suivi du travail des enfants en Côte d'Ivoire (Soste-CI). Il s'agit de la réalisation d'une cartographie des risques du travail des enfants qui permettra de photographier des réalités structurelles et socioéconomiques des différentes zones géographiques, et la conception du Système d'Information géographique d'observation et de suivi du travail des enfants en Côte d'Ivoire (Sigoste-CI).



## ACCIDENT DE PIROGUE À DAPÉOUA (BUYO) : SEREY DOH INVITE LES USAGERS AU RESPECT DES RÈGLES VISANT À GARANTIR LA SÉCURITÉ DU TRANSPORT

10 décès par noyade, une personne portée disparue et six survivants. Tel est le bilan provisoire de la pirogue artisanale qui a chaviré sur le plan d'eau lagunaire entre le campement de Hêrédougou et le village de Belleville, dans la sous-préfecture de Dapéoua (département de Buyo). C'était le vendredi 5 septembre 2025, aux environs de 6 heures. Elle transportait 17 personnes et des marchandises diverses. Aussitôt informé de la situation, le ministre délégué auprès du ministre des Transports, chargé des

Affaires maritimes, Dr Célestin Serey Doh, a instruit le Bureau des Enquêtes de Sécurité Maritime et de Prévention des Évènements de Mer (BESMER), à l'effet de conduire une mission d'évaluation sur les lieux. Cette mission a révélé les causes de cet accident. Le ministre des Transports, Amadou Koné, et le ministre délégué, Célestin Serey Doh, présentent, au nom du gouvernement, leurs sincères condoléances aux familles endeuillées et expriment leur solidarité et leur réconfort aux rescapés. Dr Célestin Serey Doh invite une fois de plus les usagers au respect des règles visant à garantir la sécurité du transport par voies d'eau intérieures.

**L'EXPRESSION**  
MAGAZINE

## MISS UNIVERS 2025 : SIANDOU RÉAFFIRME LE SOUTIEN DE L'ÉTAT À OLIVIA YACÉ

La mobilisation nationale s'intensifie autour d'Olivia Yacé, candidate de la Côte d'Ivoire à Miss Univers 2025. Le mercredi 10 septembre 2025, le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a rencontré la reine de la beauté ivoirienne, ambassadrice du Tourisme et des Loisirs, qui défendra les couleurs nationales lors de la grande finale prévue le 21 novembre à Bangkok en Thaïlande. A cette occasion, le ministre a réaffirmé l'engagement ferme de l'État à ses côtés. « Le ministère du Tourisme et des Loisirs mettra tout en œuvre pour l'accompagner dans sa préparation, afin qu'elle bénéficie des meilleures conditions possibles pour représenter dignement le pays », a-t-il rassuré. Siandou Fofana a également invité l'ensemble des Ivoiriens et amis de la Côte d'Ivoire à se joindre à cet élan national de soutien, pour que, par elle, « la Sublime Côte d'Ivoire » brille sur la scène internationale.

**soirinfo**

## CONFÉRENCE RÉGIONALE SUR L'INTÉGRITÉ DE L'INFORMATION EN AFRIQUE : LA CAIDP, LA HACA, L'ANP ET LEURS PARTENAIRES ADOPTENT UN NOUVEAU PLAN D'ACTION

Dans le cadre de la Conférence régionale sur l'Intégrité de l'information en Afrique, qui s'est déroulée, du 3 au 5 septembre 2025, au Cap-Vert, le ministère de la Communication de Côte d'Ivoire a conduit une délégation composée de la Commission d'accès à l'information d'intérêt public et aux documents publics (CAIDP), de l'Autorité nationale de la presse (ANP), de la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) ; et leurs partenaires africains. A cette occasion, un nouveau Plan d'action a officiellement été adopté par l'ensemble des représentants des organisations professionnelles des médias des pays. Représentant Amadou Coulibaly, ministre de la Communication, la Directrice générale de la communication et des médias, Gertrude Dammond, et ses collaborateurs de l'occasion, dont Anne-Marie Konan Payne (CAIDP), Samba Koné (ANP), Me René Bourgoïn (HACA), avaient, à cet effet, à cœur de contribuer à la mise en œuvre de ce projet.

**L'inter**

## LA SOLIDARITÉ DU GOUVERNEMENT À LA SUITE DU DÉCÈS TRAGIQUE D'UNE ÉTUDIANTE

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogbo, a apporté le soutien et la solidarité du gouvernement à la famille de Grâce Tra Lou, la jeune étudiante infirmière, tuée par son concubin, dans la commune de Port-Bouët, 72 heures plus tôt. A la tête d'une délégation, la ministre s'est rendue au domicile de la défunte, ce jeudi 11 septembre 2025, informe un communiqué disponible sur sa page Facebook. La ministre a indiqué qu'elle envisage d'offrir une prise en charge psychologique aux enfants de la victime, respectivement âgés de 6 et de 11 ans.

**Sport** 

**L'INTELLIGENT**  
MAGAZINE

## BENFICA CAMPUS CÔTE D'IVOIRE : RENTRÉE SOLENNELLE AVEC 140 RETENUS SUR 20 000 CANDIDATS

La rentrée solennelle du Benfica Campus Côte d'Ivoire s'est tenue, le jeudi 11 septembre 2025, à l'INJS d'Abidjan Marcory, en présence de plusieurs acteurs du football national et international. A cette occasion, Adjé Silas Metch a exprimé sa satisfaction quant à la concrétisation de ce projet. « Aujourd'hui, 11 septembre 2025, nous nous retrouvons dans ce lieu symbolique de l'Institut National de la Jeunesse et

des Sports (INJS) pour donner le top départ de la rentrée officielle de l'Académie Benfica en Côte d'Ivoire. Ce projet, qui prend forme sous nos yeux, offre l'opportunité de réaliser ce qu'il y a de plus beau et de plus dynamique dans la promotion du sport en Côte d'Ivoire : la formation des jeunes, gage d'espérance et d'avenir radieux pour notre pays », a-t-il déclaré. Après la phase de détection qui a mobilisé plus de 20 000 candidats, ce sont 140 jeunes talents, issus de diverses régions, y compris de milieux défavorisés, qui ont intégré les locaux de l'Académie.



VU SUR LE NET

Société 



## LANCEMENT LE 18 SEPTEMBRE PROCHAIN DU DICEFA : UN PROGRAMME DE 28 MILLIARDS FCFA POUR L'AUTONOMISATION DES FEMMES

La Côte d'Ivoire va procéder, le 18 septembre 2025, à Abobo, au lancement officiel de la phase pilote du programme de Développement des Initiatives et des Capacités Économiques des Femmes pour leur Autonomisation (DICEFA). Cette initiative, portée par le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant sous la direction de Madame Nassénéba Touré, s'inscrit dans la continuité des Assises Nationales des Femmes de Côte d'Ivoire (ANAFCI). Ainsi, ces assises ont été une plateforme déterminante pour exprimer les besoins spécifiques des femmes ivoiriennes au Gouvernement. En réponse à leurs doléances, et sous l'impulsion du Président de la République, Alassane Ouattara, le programme DICEFA - qui s'élève à 28 milliards FCFA - traduit l'engagement national en actions concrètes, souligne le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant. Porté par le thème : « De l'engagement à l'action : investir dans les femmes pour une Côte d'Ivoire prospère », ce programme ambitionne de renforcer les compétences économiques des femmes, leur faciliter l'accès au financement et à la propriété, tout en développant un environnement propice à l'entrepreneuriat féminin.



## ENVIRONNEMENT ET DÉVELOPPEMENT DURABLE : DES ASSISES INITIÉES POUR PROMOUVOIR LA « CUISSON PROPRE »

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a présidé, le jeudi 11 septembre 2025, la cérémonie d'ouverture d'un atelier de renforcement des capacités des acteurs de la « cuisson propre » en Côte d'Ivoire. Par « cuisson propre », il faut entendre l'utilisation de combustibles et de technologies de cuisson qui réduisent significativement l'exposition aux polluants nocifs générés par les modes traditionnels (bois et charbon), tout en minimisant l'impact environnemental. Plus de 90 participants prennent part à ces réflexions, organisées sur 48 heures dans un complexe hôtelier de la commune du Plateau. L'objectif est de renforcer les connaissances et les compétences des acteurs nationaux dans le domaine de la « cuisson propre ». Ce conclave est organisé par l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), en collaboration avec le ministère de la Culture et de la Francophonie, ainsi que le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique.



## COMMUNICATION DE PROXIMITÉ : LE GOUVERNEMENT LANCE OFFICIELLEMENT SON CENTRE D'APPEL CITOYEN « ALLO 101 », CE 12 SEPTEMBRE A ABIDJAN

Après une phase pilote concluante, le gouvernement ivoirien procédera, ce vendredi 12 septembre 2025 à 11 heures, à Abidjan-Cocody (Riviera Bonoumin), au lancement officiel du Centre d'appel gouvernemental « Allo 101 ». La cérémonie se tiendra sous la présidence effective du Premier Ministre, Chef du gouvernement, Robert Beugré Mambé, en présence du ministre de la Communication, Porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly. Coordonnée par le ministère de la Communication et gérée opérationnellement par le Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), cette initiative s'inscrit dans le cadre du renforcement de la communication de proximité prônée par le Président de la République. (Source : CICG)

## AFROBASKET U16 (FILLES) 2025 / QUARTS DE FINALE : LA CÔTE D'IVOIRE BAT LE RWANDA ET RETROUVE LE MALI EN DEMI-FINALE

Première historique ! Les joueuses ivoiriennes de moins de 16 ans ont décroché leur billet pour les demi-finales de l'AfroBasket féminin U16 en dominant le pays hôte, le Rwanda (69-41) le 11 septembre 2025 à Kigali. Sur le parquet du petit stade de Kigali, les Éléphantesses ont barri plus fort que les Guêpes et ont écrit une nouvelle page dorée du basket ivoirien : une qualification historique en demi-finale. On savait que les Éléphantesses avaient de la trompe, mais on ignorait qu'elles avaient aussi des ressorts dans les jambes ! En quarts de finale de l'AfroBasket U16, les jeunes ivoiriennes n'ont laissé aucune chance aux Rwandaises, balayées 69-41 (28-20 à la pause). Une victoire au parfum d'exploit qui ouvre à la Côte d'Ivoire les portes de sa toute première demi-finale dans la compétition, où le pays croisera le fer avec le Mali.

## » AGENCE DE PRESSE



## LE CHIFFRE D'AFFAIRES DU PORT D'ABIDJAN TRIPLE EN 13 ANS POUR ATTEINDRE 153 MILLIARDS DE FCFA (DG)

Le chiffre d'affaires du Port autonome d'Abidjan (PAA) a atteint 153 milliards de FCFA (environ 233 millions d'euros) en 2024 contre 51 milliards de FCFA en 2011, a annoncé, le jeudi 11 septembre 2025, son directeur général, Yacouba Hien Sié, lors de la célébration du 75<sup>e</sup> anniversaire de l'infrastructure. En 2024, le trafic global s'est établi à 40,2 millions de tonnes (+16%) dont 8,2 millions en transbordement. Le trafic conteneurs a progressé de 30%, pour atteindre 1,6 million d'unités, a-t-il précisé. Le Port d'Abidjan concentre 75% des échanges extérieurs de la Côte d'Ivoire et 78% des recettes douanières du pays. Il est certifié ISO 9001:2015, ISO 14001:2015, ISO 27001:2022 et répond au code ISPS sur la sûreté maritime.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



---

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*